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大狀公會挑「基」妄議UGL
要求律政司檢視不控決定 法律界批干預獨立檢控權

大律師公會在昨日的聲明中雖稱該會尊
重律政司在本港的刑事檢控中擔當的

角色與責任，但律政司沒有就UGL案諮詢
任何獨立法律意見，「有違」以往一貫處理
涉及政府高官及政治敏感案件的慣例，令人
「懷疑當中是否涉及任何政治考量」。
聲明續稱，任何針對律政司的懷疑，都會

無可避免地削弱公眾對刑事司法制度及法治
的信心，故要求律政司先尋求獨立大律師意
見，再重新考慮決定。
香港中小型律師行協會創會會長陳曼琪在

接受香港文匯報訪問時指出，根據律政司的
檢控守則，是否對一宗案件提出起訴，必須
具備兩大原則，包括證據是否充分，及就算
證據充分，也要考慮是否符合公眾利益。
在這兩個原則之外，並無說明必須尋求獨

立法律意見，或獨立法律意見需被視為必須
或具凌駕性。
在此前提下，她認為，如任何人或團體質

疑律政司司長沒有就個別案件尋求獨立法律
意見，而必須重新進行檢控考慮，就有如擅
自在律政司檢控守則加入「諮詢獨立法律意
見」的凌駕性原則，絕非持之以恒的檢控原
則。

刑檢工作不可外判
陳曼琪續說，基本法第六十三條「香港特

別行政區律政司主管刑事檢察工作，不受任
何干涉」，已說明律政司的刑事檢察工作是
獨有的，是不可推卸或外判的專職責任，倘
每宗檢控均須尋求獨立法律意見，即意味律
政司將有關檢控工作必須外判或轉介給第三

者，喪失了獨立自
主的角色，將抵觸
第六十三條。
她強調，根據基

本法，律政司的檢
控工作，包括是否
需就個案索取獨立
法律意見等，都應
由律政司獨立自主
考慮及決定，不應
受任何干預和團體
施加壓力及陳述。
大律師公會發出的
聲明，僅基於律政
司未有就是案尋求
獨立法律意見，就
要求律政司再考慮提出檢控，並不符合律
政司檢控守則的兩大原則。
陳曼琪指出，公會的聲明難免會令公眾在

觀感上，覺得是在向律政司施壓，甚至干預
基本法第六十三條，勢將影響到香港一直賴
以成功的法治基石，「如律政司回應大律師
公會的要求，是否代表把獨立自主的檢察工
作外判給獨立律師？」
執業律師、中國人民大學法學博士黃國恩

表示，根據基本法，律政司的刑事檢控權是
獨立運作的，檢控與否完全由律政司依法及
依程序全權決定，任何人或機構，包括法庭
都不能干涉其獨立檢控權。
因此，律政司是否尋求外聘獨立法律意

見，應由律政司因應證據的強弱、案件複雜
程度、有否有利益衝突等因素作出決定。

律政司決定須尊重

黃國恩認為，律政司在綜合考慮UGL事
件各種因素後，決定不尋求獨立法律意見，
是法律賦予律政司的權力，也是「最終的決
定」，所有人都必須尊重。大律師公會的聲
明，明顯是在公然干預律政司的獨立檢控
權。
他指出，有不少市民都質疑現屆大律師公

會的主事者有明顯的政治傾向，感覺該會已
非以法論法的專業組織，而該會今次在反對
派公開質疑律政司的決定後就迅速發表聲
明，更令人懷疑該會是以其專業背景去協助
反對派爭取政治利益，試圖挑戰律政司的獨
立檢控權，非但自毀其公信力，更會破壞香
港的法治。

下個禮拜二就
係聖誕節，唔少香
港市民都會選擇出
外旅遊，感受節日
氣氛。行政長官林
鄭月娥昨日喺 fb
上親自拍片，預祝
各位聖誕快樂，亦
希望大家新年身體健康，家庭幸福快樂。
林鄭月娥喺片中話，去年聖誕休假時，佢專程到
深圳北乘搭高鐵到桂林旅行，不過自從今年高鐵開
通咗香港段後，佢就可以直接喺西九龍站乘搭高
鐵。不過，佢透露自己今年休假唔係再戰桂林啦，
如果大家想知道林太呢個聖誕點過嘅，不妨繼續關
注佢嘅fb最新動態啦！ ■香港文匯報記者何西

香港文匯報訊（記者 馬壯）華為副董事長兼首
席財務官孟晚舟早前被加拿大拘押。團體「政中香
港人」昨日抗議加拿大無理拘押孟晚舟，並要求加
拿大政府立即無條件釋放孟晚舟。
「政中香港人」約四十名成員昨日到加拿大駐港
總領事館示威和遞交請願信。他們手持橫額，並高
呼「莫做美國傀儡，政治檢控孟晚舟」等口號。
他們在聲明中批評，美國向加拿大當局提出引渡
孟晚舟，並以扣押平民作為貿易戰的談判籌碼，是
一宗政治檢控，而基於國際慣例上的政治犯不引渡
原則，加拿大當局對孟晚舟是不當拘禁。
對此，他們強烈要求加拿大當局立即釋放孟晚

舟，還孟晚舟個人自由，並希望加拿大政府能夠尊
重其主權，不應輕易受其他國家影響自己的司法獨
立。

聖誕將至，立法會開始休
會，一眾立法會議員都藉着這
個假期休息一下。已經和囡囡

踏上歐洲旅途的新民黨主席葉劉淑儀昨日透露，她
和女兒的工作都十分繁忙，今次難得可以一起放
假，自然要出外玩個痛快，兼享受一下「二人世
界」。
葉太昨日說，今次假期只有10天，雖然日數不
長，但她們已計劃了大量行程，就是先到巴黎，再
走訪摩洛哥的撒哈拉沙漠，最後還會去阿姆斯特丹
過新年。
她笑說，自己和女兒都是「典型香港人」，都崇

尚香港人的旅行精神，就是「去旅行、去到盡」。
不過，此金句一出，她的同事就笑她是否正為某個
旅遊網站賣廣告。
葉太還透露，女兒想去看「Comic Show」，但自

己即刻反對，「凡有美國人聚集的地方都可能有恐
怖襲擊，還是不要去吧！」 ■香港文匯報記者何西

林鄭搭高鐵
北上過聖誕
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香 港 文 匯
報訊（記者
何西）早前訪
美的公民黨立
法會議員郭榮
鏗日前在電台
訪問上聲稱，
美國「擔心」
香港特區的民
主自由和法治
都「倒退」。
工聯會立法會
議員陸頌雄昨
日在fb貼上數據，指香港的人類自由總評分比起美
國更高。
陸頌雄昨日在 fb發帖並引述「人類自由指數

2018」，數據顯示香港的「人類自由」總評分在
10分滿分中取得8.78分，比美國更高，其他方面
包括「法治」、「司法獨立」與「不受干預的法
院」亦較美國優勝。
陸頌雄指，郭榮鏗經常向香港市民聲稱美國十分

「關注」香港的民主及法治自由，惟根據數據，香
港的自由度其實比美國更好，又笑言：「美國可能
係關注緊『點解我哋香港嘅評分仲高過佢』啩？」

憂特區自由法治倒退？
陸頌雄：港評分勝美國

「政中港人」示威
促加國放孟晚舟

■陸頌雄在fb上引述數據反駁郭
榮鏗。 fb圖片

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）針對律
政司就UGL事件的決定，民主黨立法會
議員林卓廷繼續向有關部門施壓。他昨
日引述該黨的調查結果稱，有七成五受
訪者認為律政司「非常應該」或「應
該」交代是次決定的法律理據。建制派
批評，林卓廷為自己個人的政治利益，
不惜在法院已開始司法程序的情況下，
繼續向律政司施壓，是對香港行之有效
的檢控政策的不尊重，踐踏法治精神及
誤導市民，應予譴責。

私搞民調圖騎劫民意
林卓廷昨日在記者會上稱，民主黨在
本月14日至20日透過電話語音進行調
查，發現大部分受訪者認為律政司「非
常應該」或「應該」交代就UGL事件所
作的決定的法律理據；七成四聲稱律政
司的決定「非常偏頗」或「偏頗」；七
成二稱該決定「非常影響」或影響他們
對香港廉潔和法治的信心。

林卓廷聲言，是次調查反映公眾在觀
感上覺得香港法治的公信力已「受
損」，並要求律政司重新考慮就是次事
件尋求外間大律師的法律意見，並公開
交代詳細結果。在律政司司長下月出席
立法會司法及法律事務委員會時，他會
繼續追問有關問題云云。
就長洲居民郭卓堅已就UGL事件入
稟，他聲言，政府以涉及司法程序為由
拒絕回應只是「藉口」，又稱律政司只
須向公眾交代他們將向法庭提出的理
據，「除非佢對立法會講一套，對法庭
又講另一套啦！」

不尊重現行檢控政策
民建聯立法會議員陳恒鑌昨日在接受

香港文匯報訪問時指，林卓廷已「用
齊」所有程序，包括到英國、澳洲兩
次，連澳洲特產「藍花楹」都看過，惟
有關機構最終都因沒有證據而未有跟
進。

他批評林卓廷是為了自己的
一己政治目的，非但不尊重現
行的檢控政策，更千方百計向
律政司施壓，有如討不到心頭
好的小孩扭計，更令人質疑他
是不想要將此前眾籌所得「回
水」，所以才繼續糾纏。
陳恒鑌強調，身為立法會議

員，首先應該學懂尊重他人及
做實事，倘單懂搞政治鬥爭
者，必定令市民生厭，而這正
是立法會目前形象如此低落的
主因。
香港法學交流基金會副秘書長、中國

人民大學法學博士傅健慈批評，林卓廷
和民主黨為了撈政治本錢，用盡手段持
續將律政司的決定「升溫」，而是次的
語音調查，缺乏獨立性和廣泛代表性，
「是否只打電話訪問民主黨的支持
者？」令人質疑它的可靠和可信性。
他指出，根據一貫做法，審查貪污舉

報諮詢委員會已聽取了廉政專員就是案
所作的報告，並同意廉署毋須進一步調
查。
律政司亦基於證據不足而作出是次決

定，絕對符合律政司的檢控守則和政
策，惟林卓廷繼續無理地窮追猛打，向
律政司施壓，是不尊重香港行之有效的
檢控政策，踐踏法治精神及誤導市民，
更浪費公帑，應予譴責。

林卓廷續施壓 被質疑拒回水
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想捧邊個佢話事 卿姐伸縮尺玩晒

▶「狙擊政棍小
隊」就直抽劉慧卿
嗰把係伸縮尺嚟。

fb截圖

▲蘇浩都有開台同
情 吓 班 「 前 綫
系」。 片段截圖

「民主霸權」雖
然講到口都臭，但
鴿黨（民主黨）

「普通黨員」劉慧卿就繼續再一次用
行動話畀大家聽，咩叫做「阿姐永遠
是對的」！劉慧卿日前再度批評退黨
嘅「前綫系」係「無大無細，無上無
下」，所以自己強勢回歸鴿黨就係去
重整黨紀，仲話喺「民主黨只有一把
尺，量政府同黨都要一樣」，結果就
俾一眾網民恥笑佢手上嗰把係伸縮尺
嚟，話總之阿姐要欽點邊個就邊個，
鬧定唔鬧又係佢話事，真係好大嘅官
威喎！
話說劉慧卿日前出席傳媒茶敘時，
就批評早前退黨嘅「前綫系」，話喺
退黨一事上，「前綫系」等人一直冇
聯絡自己，鬧爆佢哋「無大無細，無
上無下」。同時，佢又透露自己鍾意
做風紀，所以就先後出任兩個委員會
嘅成員，諗住重整鴿黨黨紀，仲話
「民主黨只有一把尺，量政府同黨都
要一樣」。

林卓廷傷保安無問責
fb專頁「狙擊政棍小隊」就直抽劉

慧卿嗰把係伸縮尺嚟，批評佢口口聲
聲話同一把尺去度政府同自己黨，點
知其實係伸長縮短任你講，平時鬧政
府就鬧得多，但黨友衝擊立法會就提
都唔提。
帖文話：「點都好啦，卿姐話民

主黨只有一把尺，量政府同黨都要
一樣，咁你隔籬嘅尹兆堅同你契仔
林卓廷喺立法會推撞整傷保安人員

單嘢呢？拎把伸縮尺嚟量啦，仲要
標籤（hashtag）埋「老人指點」、
「不甘寂寞」 。
曾經在新界東參選的「人民力量」

蘇浩，唔知係同情班「前綫系」定係
選舉前抽定水先，開台話身兼「將軍
澳關注組」主席嘅柯耀林同班人個個
跟住劉慧卿捱生捱死一世，結果阿姐
一個華麗轉身就寵愛林卓廷，一嘢空
降佢去新東選立會。
蘇浩仲話，政治從來都唔公平，上

位始終都係要睇阿姐頭！係慘係悲劇
㗎啦，不過得唔到阿姐寵愛都冇辦

法！

舊部有份捱無份上位
見到劉慧卿伸縮自如咁得意，網民

梗係都抽返幾句水啦！「Kai Lung
Ho」就戥班「前綫系」可憐：「從
政都真係幾大鑊，捱生捱死一世咖
（茄）呢（喱）啡，選唔到區議會仲
要被打入冷宮。」
雖然民主黨話就話「民主」行頭，

其實講到尾又係俾劉慧卿一個玩晒，
龍門又係任佢搬，現代版武則天仲唔
係卿姐？ ■香港文匯報記者 何西

鴿黨（民主黨）
「普通黨員」劉慧
卿當黨友林卓廷係

契仔咁錫就眾所周知啦，不過擘大眼
講大話咁盲撐林卓廷似乎就真係惡頂
咗啲。話說日前有記者問劉慧卿有關
新界東支部退黨一事，佢梗係護仔心
切咁護住林卓廷，「大讚」佢勤力咁
話，自己係幫理不幫親咁款。結果就
俾一眾北區居民恥笑林卓廷毫無實力
可言，根本就係靠同阿姐嘅關係上
位。
新界東支部早前多達59人退黨，包

括多名區議員及「前綫系」成員，炮
轟林卓廷人格卑劣同喺黨內隻手遮
天。劉慧卿日前出席傳媒茶敘時被問
到有關問題時，當然即時為林卓廷護
航，話佢係勤力做嘢，仲話政治係
「講實力」，自己係幫理不幫親咁
喎。
新聞一出街之後，結果引起成班北

區網民關注，紛紛喺北區相關fb群組
反駁劉慧卿，「佢哋批評林卓廷靠實
力真係笑死人，根本佢做嘅地區工作
真係得啖笑」。
「博成林」就話：「電話廷勤力做
嘢？班記者又唔嚟問吓上水居民？一
人一句叫爛鴿黨收皮啦！」

「Mavis Kong」就質疑：「一定係實力啦
痴（黐）線！」
「Ou Fai King」就話論實力嘅使鬼投林卓

廷：「其實如果計實力我投民建聯啦，點解投
民主黨？」「Peter Tse」就批評：「民主黨冇
嘢叻，最叻叫口號，昆人捐款，老千集團。」

■香港文匯報記者 何西
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■林鄭月娥拍片預祝市民聖誕
節快樂。 片段截圖

■林卓廷昨開記者會公佈所謂「民調結果」。

■「政中香港人」要求加拿大政府釋放孟晚舟。
受訪者供圖

■法律界人士指大律師公會的聲明，是公然干預律政司的獨立檢控
權。圖為律政中心。 資料圖片


